

war. „Hier hast Du auch das Verlorene wieder,“ sagte die Alte, indem sie dem Mädchen die Spule übergab. „Nun geh und zeige sie Deiner Mutter.“

Das Mädchen wollte danken, aber Frau Holle war nicht mehr zu sehen.

Raum hatte es einige Schritte vorwärts gethan, schloß sich das Thor hinter ihm zu und das Mädchen stand wieder oben, mitten in der ihm bekannten Welt, wo es früher gewesen war.



Fröhlich blickte das Mädchen umher. Da lag die große breite Straße, auf die es einst oft hinausgewiesen worden war. Hier stand der alte Brunnen, an dem es oft gegessen und gesponnen und geweint und sich das Blut von den Fingern gewischt hatte. Hoch auf dem Brunnen aber saß der Hahn, der in jenen traurigen Tagen der Armen einziger Gesellschafter war. Als er das Mädchen erblickte, schlug er vor Freuden mit den Flügeln, sperrte seinen Schnabel weit auf und rief: „Kikeriki! Unsere goldene Jungfrau ist wieder hie!“